
一般質問順序表 

 

平成３０年９月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 地域版防災マップについて 
 ① 地域防災計画の修正に対する立川市の姿勢について 
 ② 地域版防災マップにおける今後の更新について 
 ③ 持続的かつ短期間で更新可能な地域版防災マップの 

実現について 
２ 商店街振興について 
 ① 現在の立川市における商店会員の推移に対する市の 

認識について 
 ② 立川市で補助を行っている商店街振興の現状と評価 

について 
 ③ より多く、より利用しやすい補助への支援について 
３ オープン・ガバメント・データについて 
 ① 国が推進するオープンデータ戦略に対する立川市の 

方針について 
 ② オープン・ガバメント・データに対しての現実的な 

現状認識について 
 ③ 10 年先、20 年先を見据えた民官連携のある立川市へ 

７ 対馬 ふみあき 

 

２ １ 幼児・児童虐待防止への対策について 
 ① 現状について 
 ② 市の対策について 
 ③ 都・国との連携について 
２ 酷暑・豪雨への対策について 
 ① 市の対策について 
 ② 保育施設・学校での対応について 
 ③ 防災無線について 
３ 危険なブロック塀等への対策について 
 ① 通学路への対応について 
 ② 現状について 
 ③ 撤去への対策について 
４ 都市計画道路について 
 ① 現状について 
 ② 立 3・2・38 号線について 
 ③ 立 3・1・34 号線について 

12 頭 山 太 郎 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一括質問 
 

一括質問

 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

差し替え 



３ １ 放課後の子どもの居場所づくり施策について 
 ① 学童保育の待機児童と隠れ待機児童対策 
 ② 放課後子ども教室の運用状況と学童保育との連携 
 ③ 放課後子ども総合プランについて 
２ 公共施設の老朽化対策について 
 ① 老朽化による危険箇所の把握および対策等 

４ わたなべ 忠司 

４ １ 防災の取り組みについて 
 ① ブロック塀の状況と対策について 
 ② 風水害への備えについて 
２ 交通政策について 
 ① 移動弱者のための地域交通について 
 ② 自転車駐車場について 
３ 街路灯等の LED 化について 
 ① 街路灯及び園内灯 LED 化の検討状況と今後の見 

通しについて 
 ② 自治会防犯灯について 

５ 瀬  順 弘 

５ １ 市財政のあり方について 
 ① 財政調整基金の考え方 
２ 市営住宅整備について 
 ① 車椅子が利用できる環境の整備について 
 ② 連帯保証人について 
３ 生活困窮者自立支援について 
 ① 居住支援について 
 ② 家計相談支援について 
４ 自殺対策について 
 ① 自殺対策計画策定の状況について 

６ 大 沢 純 一  

６ １ 平和事業について 
 ① 平和派遣事業の取り組みについて 
 ② 平和教育の取り組みについて 
 ③ 平和の尊さを後世に伝えるために 
２ 子どもたちの健やかな成長のために 
 ① 児童虐待について 
 ② 不登校の児童・生徒への対応について 
３ 福祉施策について 
 ① 高齢者の在宅支援について 
 ② ケアラー支援について 

13 門 倉 正 子 

 

未来日本 
立川・ 
国民民主 

一括質問 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 

プロジェクター

 

一問一答 
 

 
公 明 党 

プロジェクター

 

一問一答 
 
プロジェクター

 

 
公 明 党 



７ １ 米軍横田基地の変貌について 
 ① CV22－オスプレイの配備撤回について 
 ② 訓練の実態と住民の安全対策について 
 ③ 米軍や国への要請について 
２ 高齢者が安心して暮らせるために 
 ① 地域包括支援体制について 
 ② 介護人材の確保について 
３ 交通不便地域の住民の足の確保策について 
 ① 市の果たすべき役割について 
 ② デマンド交通について 
 ③ くるりんバスについて 
４ 砂川地域のまちづくりについて 
 ① 公共施設の再編について 
 ② 砂川学習館について 
 ③ 新清掃工場周辺のまちづくりについて 

19 若 木 早 苗 

８ １ 公園の利用について 
 ① 公園利用の現状やボール投げ禁止について 
 ② バスケットゴールその他設備の設置について 
２ 部活動及び地域のスポーツ振興について 
 ① 引退したアスリートの活躍やコーチングの重要性に 

ついて 
 ② 障害者も利用しやすい施設、設備について 
３ 安全安心なまちづくりについて 
 ① 本市の状況は 
 ② もっと防犯カメラを普及させるには 
 ③ 防犯フィルムやセンサー等設置のための助成や郵便 

局、金融機関と協力して見回りを 
４ 富士見町のまちづくりについて 
 ① 空家問題について 
 ② 無電柱化、青梅線線路の高架化、立 3・1・34 号 

中央南北線の進捗について 
 ③ 市民の「足」～交通の問題 

１ 松 本 マ キ 

 

一問一答 
 
パネル 

 
日本共産党 

 
 

一括質問 
 

 

マキおこせ！

市民力 

パネル 



９ １ 若葉台小学校について 
 ① 立川第一小学校新設工事の際には総合評価方式の加 

点要項として地元への貢献処置を入札業者側へ行い、 
今回の新設工事においても同様の処置がなされるの 
か 

 ② 第一小学校・若葉台小学校と立川における２つの新

設小学校の学校建築の様式が異なるが、両方面での教

育面におけるメリット効果はどこにあるのか？ 
③ 現在、けやき台小学校の解体工事が行われ、桜の木 
の残置も含め行っているが、若葉台小学校新設に伴う、 
桜の木の苗木の植樹を新規に地域と連携しながら行う 
か 

④ 若葉台小学校周辺の３年後の開校に向けて周辺整備 
は行うのか 

２ 通学路の安全確保について 
 ① 現在、通学路周辺のブロック塀の緊急点検を行って 

いるが、それに伴う対応具体策を今後どのように打ち 
出していくのか 

 ② 防犯カメラの設置についての議論はあるが、車載カ 
メラにおける事故の立証、犯罪の抑止も現時代では議 
論の対象となっている。今後どのような対応策がある 
か 

③ 若葉台小学校における通学路の安全確保の今後につ 
いて 

３ 柴崎中央公園について 
 ① 柴崎中央公園の土日一般開放は可能なのか 
 ② 区画整理事業終了後における柴崎中央公園の有効利 

用について 
 ③ 景観整備における元区画整理事業地の今後について 
 ④ 商店街装飾灯・アーケードなどの老朽化に際する今 

後について 

８ 粂 川 敏 男 
 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 



10 １ LGBT 性的マイノリティーについて 
 ① LGBT 当事者を傷つける発言について 
 ② 差別撤廃に向けた啓発活動の強化について 
 ③ 行政文書類の改善について 
２ 西国立駅周辺のまちづくりについて 
 ① 駅西側のまちづくりの現状について 
 ② 西側の国有地の暫定活用について 
 ③ 駅周辺の駐車場・駐輪場の整備について 
 ④ 暫定的な西側臨時改札口の設置について 
３ 市内のゴミ処理事業について 
 ① ごみ減量の取り組みと課題について 
 ② 保育園、福祉施設等の紙オムツの処理について 
 ③ ごみ分別アプリについて 
 ④ 粗大ゴミについて 

18 中 町  聡 

11 １ 高齢社会を支えるしくみについて 
 ① 身体的介護にならないために 
 ② 社会的孤立にならないために 
 ③ 見守りのあり方 
２ まちの安全安心について 
 ① 防犯カメラの考え方 
 ② 受動喫煙防止の対策 
 ③ 熱中症対策 
３ 防災について 
 ① 民間との協力について 
 ② 広域な都市協定 
 ③ 歯科診療体制の充実 
４ 子育て支援について 
 ① 医療費助成の考え方 
 ② 子どものスマホの利用について 

25 伊 藤 幸 秀 

12 １ 特別支援教育の充実 
 ① ディスレクシアの現状把握と学習への取り組み 
 ② IT 機器の有効活用と特別支援教育への拡充 
２ 児童虐待 
 ① 児童虐待の現状と取り組み 
 ② 関係機関との明確な情報共有、連携基準 
 ③ 社会と接点のない家庭や子ども達を救う仕組み 
 ④ 子育て世代包括支援センター 

16 伊 藤 大 輔 

 
日本共産党 

 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 

プロジェクター

 

一括質問 
 

未来日本 
立川・ 

国民民主 

一括質問 
 



13 １ 南口の環境改善について 
 ① 違法駐輪について 
 ② 客引きについて 
 ③ タバコのポイ捨てについて 
２ 暑さ対策について 
 ① 市の取り組みについて 
 ② 学校の冷房設置状況について 
 ③ 体育施設の冷房設置状況について 
３ 市の政策策定プロセスについて 
 ① 国や都の方針と長期計画の関係性 
 ② 政策の策定について 
 ③ 優先順位について 
４ 広域連携について 
 ① ９市サミットについて 
 ② 現在の取り組みについて 

９ 江 口 元 気 

ー 

14 １ 子育て世代応援の支援策について 
 ① 国保料の引き下げと多子世帯への軽減について 
 ② 子どもの医療費助成制度について 
 ③ 学童保育所の待機児解消について 
 ④ 保育所の待機児解消について 
 ⑤ 保育士の処遇改善で人材の確保を 
２ 高齢者の安全・安心について 
 ① 一人暮らしの高齢者の熱中症対策について 
 ② 高齢者のおむつ補助金は元に戻して 
 ③ 避難行動要支援者登録制度について 
３ まちづくりや公園などの安全整備について 
 ① 江の島公園の整備や管理について 
 ② 若葉公園などの整備や管理について 
 ③ 市役所西側の横断歩道について 

21 永元 須摩子 

一問一答 
 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
プロジェクター

 



15 １ 中学校給食の一日も早い実現について 

 ① 学校給食の目的や今日的役割について 

 ② 基地跡地を調理場用地とすることのリスクについて 

 ③ きめ細かな調理について 

 ④ アレルギー対応について 

 ⑤ 地元食材の活用について 

 ⑥ 市の「方針」の抜本的な見直しについて 

２ ブロック塀等の倒壊対策について 

 ① 公共施設のブロック塀等の実態調査の結果について 

 ② 公共施設のブロック塀等の改修の見通しについて 

 ③ 民間のブロック塀等の実態について 

 ④ 民間のブロック塀等の改修のための支援策について 

３ 憲法 25条に基づく生活保護制度について 

 ① 生活保護法の改悪への対応について 

 ② 生活保護費の過誤支給返還への対応について 

 ③ きめ細かな制度紹介の努力について 

 ④ 精神障害をかかえた人への対応について 

 ⑤ 暑さ対策への対応について 

22 上 條 彰 一 

16 １ 立川駅南口のまちづくりについて 
 ① 区画整理後の課題の引き継ぎと対応について 
 ② 「立川南口まちづくり宣言」について 
 ③ 学校や学習館、公園など公共施設が果たしている役 

割について 
２ 豪雨災害対策について 
 ① 豪雨災害への対応について 
 ② ハザードマップの活用について 
 ③ 立川崖線整備について 
３ 公園等の管理及び整備について 
 ① 残堀川・根川の管理・整備について 
 ② 公園の点検管理について 
 ③ 富士見緑地の整備について 
 ④ 公園予算について 
４ 来年度の予算編成及び財政問題について 
 ① 来年度の予算編成の考え方について 
 ② 市債・基金の積極的活用について 
 ③ 税収確保策について 

20 浅 川 修 一 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

 
日本共産党 

 

一問一答 
 



17 １ 第 4 次長期総合計画について 
 ① 前期基本計画と後期基本計画について 
 ② たちかわ創生総合戦略との関係について 
 ③ やすらぎについて 
２ 高齢者の生活支援について 
 ① 高齢者ちょこっとボランティアについて 
３ 子どもたちが健やかに育ちゆくために 
 ① 登下校時等の荷物の重さについて 
 ② 子どもの熱中症・紫外線対策について 
 ③ 教委職員の学校体験について 
 ④ 障がいある子どもたちへの移動支援の改善を 
 ⑤ 福井県の学力向上の取り組みから、学ぶべきことに 

ついて 
 ⑥ 書道用紙のリサイクルについて 

23 高 口 靖 彦 

18 １ 発達支援について 
 ① 発達障害児等支援に係る医療機関との連携モデル事 

業の取り組み状況について 
 ② 特別支援教室キラリの取り組み状況について 
 ③ 発達支援の今後の取り組みについて 
２ 立川市における今後の公共施設のあり方について 
 ① 再編個別計画の取り組み状況について 
 ② 砂川学習館について 
 ③ 立川第五中学校について 
３ 砂川地区のまちづくりについて 
 ① 武蔵砂川駅周辺のまちづくりについて 
 ② 新庁舎周辺のまちづくりについて 

11 木 原  宏 

19 １ NHK の無駄な受信料金について 
① 市全体でテレビの設置数が何台あってトータル 
でいくら支払っているのか？ 

 ② 競輪場では一台につき１つ１つ受信料を支払って 
いるがおかしいのではないか？ 

２ 立川市動画チャンネルについて 
 ① 何が目的でこれを使って今後どのようにしていきた 

いか？ 
 ② 再生数はどうなのか？ 
 ③ 費用は年間いくらかかるのか？ 
 ④ 今後経費とコンテンツを考える必要は市としてはあ 

るのか？ 

３ くぼた 学 

 
公 明 党 

 

 
一問一答 

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

プロジェクター

 

一問一答 
 

NHK から 
国民を守る 

党 

 
一括質問 

 



20 １ 子どもの育ちを応援する「居場所」をあちこちに！！ 
 ① 子どもの貧困対策における調査について 
  ・ 現状 
  ・ 子ども食堂・学習支援の実施状況 
  ・ 子ども食堂等への「居場所」への公的支援の実施 

を求める 
 ② ショートステイの現状と課題について 
２ 農あるまちづくりについて 
 ① 今後の都市農業の変革 
 ② 「障害のある人もない人も共に暮らしやすいまちを 

つくる条例」策定後の暮らしの中での共生 
 ③ 農業と福祉の連携による豊かさ 

17 稲橋 ゆみ子 

  
立憲民主・ 
たちかわ 

一問一答 
 
パネル 

 



 

21 １ 若者政策について 
   人口減少、超高齢化社会を迎えつつある現状におい

て、次の時代の担い手である若者を無視してはまちが

衰退するのは避けられないと考える。若者議会をはじ

め、先進的な取り組みを始めた自治体も散見されてい

る。ところが現状としては立川市には若者を対象とし

た所管部署、若者の声を吸い上げる仕組みが見受けら

れない。若者政策に係る所管部署の有無、あるいは若

者政策について現状と今後についてどのようにお考え

か伺いたい。 
２ 緑川の水害対策について 
   立川市内に流れる下水管緑川幹線について、先の臨

時議会でこれまで設置していた水位計を取り外したと

伺った。現状では貯水槽等の設備もあり、50 ㎜/h の雨

量に対応可能であることは理解している。一方、過去

には限界水位の 8 割まで達したことがあるとも伺って

おり、昨今の想定を超える豪雨の増加傾向を鑑みると

流量の把握できていない現状を懸念している。流量計

や水位計設置の可能性についてどのようにお考えか伺

いたい。 
３ 熱中症対策について 
   昨今熱中症による救急搬送数は増加傾向にあり、そ

の半数は 65 歳以上の高齢者だという。立川市では熱中

症による救急搬送数は把握しているかどうか伺いた

い。また、今年 4 月より生活保護利用を開始した世帯

に対してエアコン購入の助成が認められる旨が厚生労

働省より通達されたが、それについて立川市での状況

について把握していること、生活保護利用世帯に対す

る熱中症への注意喚起等の取り組みがあれば伺いた

い。 

２ 山 本 洋 輔 

 

22 １ 地域防災について 
 ① 多摩川河川の氾濫などについて 
② 防災に関わるマニュアルについて 

２ 富士見町周辺まちづくりについて 
 ① 交通に於ける危険箇所の対応について 
 

10 松本 あきひろ 

 

 
緑たちかわ 

一問一答 
 
プロジェクター

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一括質問 
 


